



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Sábado 14 de agosto de 2021

Reestructuración en Ejército; crean comandancia

MANUEL ESPINO, ALBERTO MORALES Y PEDRO VILLA
—nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de la Defensa Nacional puso en marcha la Comandancia del Ejército —instancia que no existía—, a cargo del general Eufemio Ibarra, quien ejercerá el control operativo y administrativo de los soldados de tierra.

Con ello, se inicia una homologación estructural del Ejército con la Fuerza Aérea Mexicana.

Se busca que más adelante la Sedena cuente con la Comandancia de la Guardia Nacional.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que quienes acusan que se está militarizando al país “carecen de toda lógica y de buena fe”.

| NACIÓN | A4



El presidente López Obrador, en la revista de entrada de la nueva comandancia, junto a los titulares de Sedena, Marina y Guardia Nacional.

2 COMANDANCIAS tiene Sedena: la Aérea (que ya existía) y la Comandancia del Ejército (que ayer se creó).

ESPECTÁCULOS



CORTESÍA

REINA DEL TEATRO EN STREAMING

Con 70 años de trayectoria en los escenarios, Susana Alexander está imparible. | A21 |



JUAN PABLO BECERRA-ACOSTA

“A los infames criminales no les basta ahora con establecer zonas de silencio para la prensa, también nos quieren dictar a nivel nacional cómo debemos dar las noticias. No es permisible ceder” | A21 |

OPINIÓN

- NACIÓN
- A7 Amador Narcia
- A9 Salvador García Soto
- A10 Sergio García Ramírez
- A10 María Elena Morera
- A10 Ricardo Homís
- A11 Leticia Bonifaz
- A11 Enriqueta Cabrera
- A11 Maribel Concepción Méndez
- A11 Néstor Martínez Cristo
- CULTURA
- A26 Mónica Lavín

\$20.32 DÓLAR AL MENUDEO

Año 104, Número 37,889 CDMX 44 págs.



9 771870 158074

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO 3,068,329 CASOS CONFIRMADOS 247,414 MUERTOS

Piden corresponsabilidad del gobierno en regreso a aulas

Especialistas consideran que la carta que solicita la SEP a los padres debe estar acompañada de otra que emita la escuela, en la que se garanticen espacios seguros para los niños

KARLA RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Al criticar la carta que solicitará la Secretaría de Educación Pública a los padres de familia para que autoricen el regreso presencial a clases, expertos en pedagogía y en salud consideran que este mecanismo quita al Estado la responsabilidad sobre proporcionar un espacio seguro para que los niños retornen a las aulas.

El gobierno, señalan especialistas como Manuel Gil Antón, Ángel Díaz Barriga, Roberto Rodríguez Gómez-Guerra, Roselyn Lemus-Martin, Andreu Comas y Alejandro Macías, debe corresponsabilizarse de proporcionar espacios seguros y aptos para las comunidades escolares debido a la tercera ola de la pandemia que enfrenta el país.

Sobre el decálogo para el regreso a clases dado a conocer por la SEP, opinan que la carta que pide el estado físico del plantel,



ROBERTO RODRÍGUEZ GÓMEZ-GUERRA
Investigador de la UNAM

“Los niños no están vacunados, los profesores necesitan otra dosis. Nada asegura que los niños no se van a contagiar”

es decir, si cuenta con ventilación, áreas que permitan la sana distancia o si hay jabón y agua.

Destacan que la carta que pide la SEP debe estar acompañada

CDMX y Edomex descartan ola de contagios en escuelas

EDUARDO HERNÁNDEZ Y CLAUDIA GONZÁLEZ
Reportero y corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Los gobiernos de la Ciudad de México y el Estado de México alistan medidas sanitarias para un regreso seguro a clases presenciales el próximo 30 de agosto, por lo que no ven riesgo de contagios ni de aumentos de casos de Covid-19.

La secretaria de Salud capitalina, Oliva López, descartó que se disparen los contagios, al señalar que la apuesta es un retorno seguro.

Para el secretario de Educación mexiquense, Gerardo Monroy, será un plan “cuidado, planeado y ordenado”, y dijo que no habrá medidas adicionales al protocolo de la SEP, que ya se ha aplicado antes y no hubo contagios.

| METRÓPOLI | A16

con una que emita la escuela. Tiene que haber, precisan, corresponsabilidad de la institución con los padres de familia, en la que también se comprometa o se

haga responsable de tener espacios y condiciones ideales para que los niños puedan volver a clases presenciales.

| NACIÓN | A6



DIEGO PRADO, EL UNIVERSAL

CONMEMORAN RESISTENCIA INDÍGENA

INAUGURAN MAQUETA DEL TEMPLO MAYOR EN EL ZÓCALO

Cientos de personas se dieron cita para presenciar el espectáculo visual La Memoria Luminosa, sobre el origen y fin de Tenochtitlán proyectadas en la maqueta del Templo Mayor como parte de la conmemoración de los 500 años de la resistencia indígena.

| METRÓPOLI | A16

LA CONQUISTA EN VIDEOJUEGO

| CULTURA | A25

Arranca diálogo entre gobierno y oposición venezolanos

Discusión abordará siete puntos, que incluyen temas electorales y el levantamiento de sanciones

ARIADNA GARCÍA

Representantes del gobierno y la oposición de Venezuela firmaron ayer, en la Ciudad de México, un acuerdo que formaliza el inicio del diálogo.

Las discusiones abordarán siete temas que incluyen, entre otros, derechos políticos, garantías electorales, un cronograma para comicios observables, el levantamiento de sanciones y la restauración de derechos.

| MUNDO | A15

SANDRA TOVAR, EL UNIVERSAL



MARTHA BUSCA A SIETE FAMILIARES

Recorrer el ejido La Bartolina en Matamoros, Tamaulipas, para Martha Castillo representa la esperanza de poder encontrar los restos de sus cuatro hijos y tres nietos desaparecidos.

| ESTADOS | A12